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********************************************************************************************* 

[1] 化学物質関係事故、事件関係 

◇し尿処理施設から消毒剤 魚が大量死、岐阜・高山 

＜共同通信 2022年 8月 14日＞ https://nordot.app/931547618017656832?c=39546741839462401 

 岐阜県高山市は 14日、同市久々野町久須母のし尿処理施設「久々野衛生センター」から、汚水処理水の消毒な

どに用いる次亜塩素酸ソーダが流出したと発表した。施設周辺の飛騨川でアユなどの魚約千匹が死んでいるのが

見つかり、市は次亜塩素酸ソーダが原因とみている。人的被害は確認されていない。市は流出の原因を調べてい

る。 

 14日午後 1時 45分ごろ、施設周辺の釣り客から「魚が浮いている」と益田川上流漁業協同組合（高山市）へ

連絡があった。 

 流出量は最大 1250リットルとみられる。 

---------- 

◇大型物流倉庫で火災 １７時間余も鎮火せず 茨城 守谷 

＜NHK 2022年 8月 14日＞ https://www3.nhk.or.jp/lnews/mito/20220814/1070018177.html 

１４日未明、茨城県守谷市にある物流業者の大型の倉庫から火が出た火事は、１７時間以上たった今も燃え続け

ていて消火活動が続けられています。１４日午前２時半ごろ、茨城県守谷市百合ケ丘１丁目の物流業者、「アズマ

ロジスティクス」の鉄骨平屋建ての倉庫から火が出ていると、配送業者から消防に通報がありました。 

消防によりますと、消防車両２０台が出て消火活動をしていますが通報から１７時間以上たった午後８時の時点

でも燃え続けていて、鎮火のメドはたっていないということです。 

倉庫は、およそ４０８０平方メートルありゴム手袋やマスクなどが保管されているということです。 

当時、作業していた人はおらずけが人は確認されていません。 

また、周囲への延焼もないということです。 

現場は、つくばエクスプレスの守谷駅に近い工場が多く集まる所で消防が消火活動を続けています。 

一方、警察は鎮火のあと会社側から当時の状況などを聞いて火事の詳しい原因を調べるということです。 

時の状況などを聞いて火事の詳しい原因を調べるということです。 

---------- 

◇発がん訴訟のパウダー販売終了 J＆J、ベビー用 

＜共同通信 2022年 8月 12日＞ https://nordot.app/930619911107346432?c=39546741839462401 

米医薬品大手ジョンソン・エンド・ジョンソン（J＆J）は 11日、タルク（滑石）を原料に含むベビーパウダー

の販売を全世界で来年終了すると発表した。この製品を巡っては米国で発がん性を巡る訴訟が相次いでいた。 

 世界的な事業の見直しの一環とし、タルクを含むベビーパウダーに関して「安全でアスベストを含まず、がん

の原因にならない」との従来の主張を繰り返した。日本などでの販売は続けているが、米国とカナダでは需要減

を理由に 2020年 5月に販売停止を発表していた。 

 来年の販売廃止後は、コーンスターチを原料とするベビーパウダーに一本化する。 

-------------------- 

◇その他の事故、事件 
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・消費者安全法の重大事故等に係る公表について 

＜消費者庁 2022年 8月 12日＞ https://www.caa.go.jp/notice/entry/029723/ 

   https://www.caa.go.jp/notice/assets/consumer_safety_cms201_220812_1.pdf 

   生命・身体被害に関する消費者事故等として通知された事案：75 件  

             うち重大事故等として通知された事案：23 件 

---------- 

・消費者安全法の重大事故等以外の消費者事故等の事故情報データバンクの登録について 

＜消費者庁 2022年 8月 12日＞ https://www.caa.go.jp/notice/entry/029724/ 

   https://www.caa.go.jp/notice/assets/consumer_safety_cms201_220812_02.pdf 

  1.事故情報 (1)事故情報(下記(2)を除く):２件 

        (2)事故情報(食中毒情報)：12件 

2.リコール・自主回収情報 

      (1)リコール・自主回収情報(食品関係)：36件 

      (2)リコール・自主回収情報(食品関係以外)：２件 

---------- 

・消費生活用製品の重大製品事故:リコール製品で火災等(電動アシスト自転車) 

＜消費者庁 2022年 8月 12日＞ https://www.caa.go.jp/notice/entry/029726/ 

   https://www.caa.go.jp/notice/assets/consumer_safety_cms202_220812_01.pdf 

特記事項:ヤマハ発動機株式会社が販売した電動アシスト自転車用バッテリー(「電動アシスト自転車」として公

表)のリコール(回収・交換) 

1. ガスこんろ(都市ガス用)(2) 

2. 折りたたみベッド、電動アシスト自転車 

3. 光回線終端装置(ルーター付、パソコン周辺機器)、リチウム電池内蔵充電器、扇風機(充電式)、エアコン(室

外機)(2)、照明器具、延長コード、介護ベッド、照明器具(充電式)、電気温風機(セラミックファンヒーター) 

---------- 

・交通事故けが人の搬送やめる 尼崎市消防、コロナ陽性を理由に 現場に戻って置き去り 

＜神戸新聞 2022年 8月 12日＞ 

https://news.yahoo.co.jp/articles/9f32ee953697d851528677b2dcce1365e7ba67fe 

 兵庫県尼崎市消防局の救急隊が、交通事故で搬送していた男性に新型コロナウイルスの陽性反応が出たとして、

病院に運ばずに事故現場に降ろして立ち去っていたことが１２日、同市消防局などへの取材で分かった。男性は

再び搬送され、市外の病院で足の骨折と診断された。 

 同市消防局などによると５日午後１１時５０分ごろ、同市内の国道２号で、神戸市東灘区に住む大学生の男性

（２１）がバイクを走行中、軽乗用車と接触し転倒。足の痛みを訴え、男性の友人が１１９番したという。 

 かけつけた尼崎市中消防署の隊員らは男性を救急車に乗せ、同市内の病院へ向かった。発熱があり、車内で抗

原検査をしたところコロナ陽性反応が出たため、病院に拒まれた。隊員は男性のけがを目視で確認し、緊急性は

ないと判断して現場に戻り、男性を降ろしたという。 

 約１時間後、男性は首や腰にも痛みを覚え、父親（５９）が現場から再び１１９番。尼崎市消防局の救急車で

西宮市内の病院に搬送され、足の骨折が判明した。 

 父親は「医師の判断もなく置き去りにし、重体になっていたかもしれない」と憤る。中消防署の担当者は「コ

ロナ禍の非常事態で救急車の出動が増える中、１００％の対応ではなかった」と話している。 

-------------------- 

◇事故、事件の続報 

・「消火器見つからなかった」 旦過市場火災、複数の関係者が証言 

＜毎日新聞 2022年 8月 12日＞ https://mainichi.jp/articles/20220812/k00/00m/040/074000c 

 北九州市小倉北区の旦過（たんが）市場一帯で 10日夜に起きた大規模な火災で、火元とみられる飲食店近くで

消火を試みた複数の市場関係者が「消火器が見つからなかった」と話していることが、毎日新聞の取材で判明し



ACSES ニュースレター_２３６５_20220815 

 4 

た。市消防局と福岡県警は 12日午前、合同で実況見分を開始。市消防局は 4月の火災後に各店舗の消火器設置を

確認しており、今回の出火当時の設置状況など調べを進める。 

 火災は 10日午後 8時 55分ごろに発生。市消防局などによると、市場北側にある「新旦過横丁（よこちょう）」

の一角にある飲食店の関係者から「天ぷら油に火が入った」と 119番があった。密集する古い木造建物に次々と

燃え広がったほか、市場に隣接する老舗映画館「小倉昭和館」も焼き、約 22時間後の 11日午後 7時に鎮火した。 

---------- 

・日野自動車の性能試験不正、各社の発覚受けても報告せず…５年前に経団連が調査 

＜読売新聞 2022年 8月 15日＞ https://www.yomiuri.co.jp/economy/20220814-OYT1T50266/ 

 ２００３年以前から続いていた日野自動車のエンジン性能試験を巡る不正で、経団連が１７年１２月に品質不

正の調査を会員企業に要請した際、日野が不正を報告していなかったことがわかった。日野は１６年、国土交通

省に不正はないと虚偽報告していた。 

 経団連の要請は当時、製造業大手で検査データの改ざんや捏造（ねつぞう）などの不正が相次いだことがきっ

かけだった。１７年１０〜１１月に神戸製鋼所と三菱マテリアルが検査不正を公表し、当時の経団連会長だった

榊原定征氏の出身企業の東レでも不正が発覚していた。 

 経団連は、法令や契約に違反する行為が確認された場合はすぐに公表し、経団連や関係省庁に報告するよう要

請した。経団連によると、１８年６月までに日立製作所や三菱電機など１３社が計１６件の不正を報告したが、

日野からは報告がなかった。 

 日野は読売新聞の取材に対し、経団連に不正を報告しなかったことについて「当時の状況について社内で確認

を進めている」（渉外広報部）と説明している。 

 

・日野自動車、米物流会社などから損害賠償で提訴される エンジン排出ガス改ざん問題で… 

＜TBS NEWS 2022年 8月 13日＞ https://newsdig.tbs.co.jp/articles/-/123337 

エンジンの排出ガスなどのデータ改ざんが 20年以上にわたって続けられてきたことが判明している日野自動車

は、過去にアメリカでトラックを販売した物流会社などから集団訴訟を起こされたと発表しました。 

発表によりますと、2004年から 2021年の間にアメリカでトラックを販売した物流会社などから過去の不正行為

で損害を被ったなどとして、日野自動車とアメリカの子会社、それに親会社のトヨタ自動車などを相手取り、損

害賠償などを求めて集団訴訟を起こされたということです。 

請求額の合計は 500万ドル=およそ 6億円を超える見通しですが、具体的な請求金額は明らかにされていないとい

うことです。 

日野自動車は訴状が届いた場合、「適切に対処していく」としています。 

-------------------- 

◇事故・事件対策、措置、訴訟等 

・カルタヘナ法に基づく行政処分を行いました 

＜経済産業省 2022年 8月 12日＞ 

https://www.meti.go.jp/press/2022/08/20220812002/20220812002.html?from=mj 

経済産業省は、8月 9日、株式会社リコー（法人番号：2010801012579）に対して遺伝子組換え生物等の使用等の

規制による生物の多様性の確保に関する法律（平成 15年法律第 97号。以下「カルタヘナ法」という。）第 14条

第 1項に基づき、遺伝子組換え生物等の使用等に関する適切な措置を講じることを命じましたのでお知らせいた

します。 

1．処分内容 

カルタヘナ法第 14条第 1項に基づき、以下の措置を講じること。 

１. 包括確認制度における拡散防止措置の確認や包括確認制度で使用する供与核酸の基準該当性の判断を適切

に行うため、遺伝子組換えを実施する事業所における遺伝子組換え生物等の安全な取扱いについて検討す

る委員会（以下「安全委員会」という。）における使用前の承認体制を整えるとともに、制度内容について

の従業員への周知を徹底すること。 

２. 包括確認制度に基づき包括的に確認を受けた全ての遺伝子組換え生物等について使用実績等を漏れなく経



ACSES ニュースレター_２３６５_20220815 

 5 

済産業省に報告するよう社内体制を整えること。 

３. カルタヘナ法第 13条第 1項の規定に基づく大臣確認に係る手続きについて、従業員への教育の徹底等、法

令遵守体制の整備を行うこと。 

４. 以上の措置に係る対策について、この措置命令を行った日の翌日から起算して 60日を経過する日までに経

済産業大臣まで書面で報告すること。経済産業省において報告書の内容を確認し受領するまでの間に、遺

伝子組換え生物等の使用等をする場合、包括申請の対象であるか否かにかかわらず、個別に経済産業大臣

の確認を受けること。 

2．処分の理由となる法令違反事項 

株式会社リコーからの報告等に基づき、以下（1）から（4）までの事実が認められた。 

（1）平成 30年 1月 11日付通知「包括申請における拡散防止措置の確認について」（20171220商局第 1号。以下

「本通知」という。）第 4（2）に規定する、生産前の安全委員会における審議が行われていない遺伝子組換

え微生物が 17株存在していた。 

（2）本通知第 1（2）に規定する、包括申請の対象範囲でない供与核酸を組み込んだ遺伝子組換え微生物 6株に

ついて、担当者が包括確認の範囲に含まれると誤認し、個別に経済産業大臣の確認を受けなかった。 

（3）本通知第 4（3）に規定する、使用実績等に係る経済産業省への報告につき、2020年度より前に製作してい

た遺伝子組換え微生物 4株について、2020年度の使用実績を記載した「包括確認申請手続の利用に係る遺伝

子組換え生物等の使用実績報告書」に記載していなかった。 

（4）カルタヘナ法第 13条第 1項の規定に基づく経済産業大臣の確認を受ける前に使用した遺伝子組換え微生物

が 7株存在した。なお、このうち 6株は（2）に該当する遺伝子組換え微生物であり、残り 1株は独立行政法

人製品評価技術基盤機構の技術的な評価を受けた遺伝子組換え微生物であった。 

---------- 

・子ども・若者の自殺防止に向けた取組を強化します 

＜厚生労働省 2022年 8月 10日＞ https://www.mhlw.go.jp/haishin/u/l?p=Hfhz6vKf2ChmI_2PY 

********************************************************************************************* 

[2] [特集] 新型コロナウイルス感染症 

[状況] 

◇省庁発表 

・新型コロナウイルス感染症の患者等の発生について（検疫）  

＜厚生労働省 2022年 8月 14日＞ https://www.mhlw.go.jp/stf/newpage_27406.html 

・新型コロナウイルス感染症の現在の状況と厚生労働省の対応について（令和４年８月 14日版） 

＜厚生労働省 2022年 8月 14日＞ https://www.mhlw.go.jp/stf/newpage_27405.html 

---------- 

◇マスコミ報道 見出し 

・国内コロナ、24万 205人感染 累計 1500万人、死者 206人 

＜共同通信 2022年 8月 11日＞ https://nordot.app/930415165613031424?c=39546741839462401 

・国内感染、累計１５００万人 １カ月で５００万人増―第７波続く・新型コロナ 

＜時事通信 2022年 8月 11日＞ https://sp.m.jiji.com/article/show/2798342 

-------------------- 

[対策・予防] 

◇省庁発表 

・新型コロナウイルス接触確認アプリ（COCOA) ページを更新しました 

＜厚生労働省 2022年 8月 12日＞ https://www.mhlw.go.jp/haishin/u/l?p=TaghOiDCtvuBjxHfY 

・自費検査を提供する検査機関一覧を更新しました。 

＜厚生労働省 2022年 8月 12日＞ https://www.mhlw.go.jp/haishin/u/l?p=8xafhJ58CEU_MZFhY 

・自治体・医療機関向けの情報一覧（事務連絡等）（新型コロナウイルス感染症）2022年を更新しました 

＜厚生労働省 2022年 8月 12日＞ https://www.mhlw.go.jp/haishin/u/l?p=xSCpsqhKPnMJB6BXY 
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---------- 

◇ワクチン、検査薬、治療薬等 

・新型コロナワクチン接種証明書のコンビニ交付 参加市町村一覧を更新しました。 

＜厚生労働省 2022年 8月 12日＞ https://www.mhlw.go.jp/haishin/u/l?p=xSCpsqhKPnMJB5xXY 

 

・モデルナ国内工場計画浮上 政府のワクチン購入が条件 慎重論も 

＜毎日新聞 2022年 8月 11日＞ https://mainichi.jp/articles/20220811/k00/00m/040/225000 

---------- 

◇“成人式で新成人のコロナ感染リスクが 4倍近くに”分析結果 

＜NHK 2022年 8月 11日＞ https://www3.nhk.or.jp/news/html/20220811/k10013765061000.html 

ことし 1月に成人式を行った自治体では、20歳となる新成人の新型コロナウイルスへの感染リスクが、年齢が近

い人たちの 4倍近かったとする分析結果を、国立感染症研究所などのグループが発表しました。イベントへの参

加には感染のリスクが伴うことを認識して注意してほしいとしています。 

国立感染症研究所の高勇羅協力研究員らのグループは、新型コロナの患者情報を集約するシステム「HER-SYS」の

データを使って、成人の日がどう感染状況に影響したか分析した結果を、国際的な専門雑誌に発表しました。 

それによりますと、ことしの成人の日のあと、新成人は感染者数が大幅に増加していて、成人の日から 4日間の

感染リスクは19歳と21歳と比べて3.22倍、全国の市区町村の70％余りにあたる成人式を開いた自治体では3.79

倍になったということです。 

一方、ほとんどの自治体が成人式を開かなかった去年では、新成人の感染リスクは 1.27倍だったということです。 

グループは、成人式だけが原因ではない可能性もあるとしながらも、こうしたイベントの際には感染のリスクが

伴うと認識することが重要だとしています。 

高協力研究員は「成人式でふだん会わない人たちと会ったことが感染者の増加につながったと考えられる。感染

する可能性を自覚して気をつけてほしい」と話しています。 

---------- 

◇米 CDC コロナ感染者の接触者は隔離不要 高性能マスク着用に 

＜NHK 2022年 8月 12日＞ https://www3.nhk.or.jp/news/html/20220812/k10013766281000.html 

アメリカ CDC＝疾病対策センターは 11日、新型コロナウイルスに関するガイドラインを更新し、ワクチンの接種

状況にかかわらず感染者と接触した人の隔離を不要とし、代わりに一定期間、高性能マスクの着用を推奨すると

発表しました。 

アメリカでは先月中旬以降、一日に報告される新型コロナウイルスの感染者は平均でおおむね 10万人余り、死者

の数は 400人ほどで推移しています。 

こうした中、CDCは 11日、新型コロナウイルスへの対応を示したガイドラインを更新しました。 

この中で、感染者と接触した人について、これまではワクチンの接種状況によっては一定期間、隔離を求めてい

ましたが、これを緩和して隔離を不要とし、代わりに最後に接触してから 5日間空けて検査を受け、10日間は高

性能のマスクを着用するよう推奨する内容に変更しました。 

一方、検査で陽性が確認された人は少なくとも 5日間の隔離を推奨し、症状があるものの検査結果が出ていない

人は結果が出るまでは隔離を求めています。 

今回の変更について CDCは「ワクチンや治療法など、重症化を防ぐ手段はいくつもあり、リスクは大幅に減少し

ている。パンデミックはまだ終わっていないが、新型コロナによって日常生活が大きく混乱することがないよう、

今回の変更を行った」としています。 

 

・米ＣＤＣ、コロナ指針緩和 濃厚接触者の隔離不要に 

＜時事ドットコム 2022年 8月 12日＞ https://www.jiji.com/jc/article?k=2022081200328&g=int 

米疾病対策センター（ＣＤＣ）は１１日、新型コロナウイルス対策の行動指針を緩和した。ワクチン接種の有

無にかかわらず、濃厚接触者となった場合の自主隔離や、学校での定期的な感染検査を不要とした。 

 従来はワクチン未接種の濃厚接触者は、５日間の隔離が推奨されていた。これを廃止し、代わりに屋内での高
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機能マスクの１０日間着用と、接触した日から５日後に検査を受けるよう求めた。 

 ＣＤＣは声明で「パンデミック（世界的大流行）はまだ終わっていない」としながらも、ワクチン普及などで

重症化リスクが大幅に低下したことを緩和の理由に挙げた。 

 

・米ＣＤＣがコロナ対策緩和、濃厚接触者の自主隔離を撤廃…「無症状者の検査は推奨しない」 

＜読売新聞 2022年 8月 12日＞ https://www.yomiuri.co.jp/world/20220812-OYT1T50096/ 

********************************************************************************************* 

[3] 食品安全衛生関係 

◇猛暑にピッタリ「炭酸水」 たくさん飲んでも大丈夫？ ダイエットに効果は？ 

＜dmenuニュース 2022年 8月 12日＞  

https://topics.smt.docomo.ne.jp/article/otonanswer/life/otonanswer-125400 

「炭酸水（無糖タイプ）」の人気が近年、高まっており、各飲料メーカーは新商品の開発に力を入れています。

炭酸ジュースやビールのように喉越しがよく、また、砂糖やアルコールが入っていないため、ダイエット中の人

や禁酒中の人でも気軽に飲めることなどが要因だそうです。暑い時期にぴったりの飲み物のようですが、炭酸水

はたくさん飲んでも大丈夫なのでしょうか。炭酸水を飲み過ぎた際の症状などについて、内科医の市原由美江さ

んに聞きました。 

胃腸が弱い人は要注意 

Q.炭酸水は、たくさん飲んでも大丈夫なのでしょうか。飲むのを控えた方がいいケースについて、教えてくださ

い。 

市原さん「炭酸水とは、水に炭酸ガス（二酸化炭素）を溶け込ませた飲み物です。炭酸ガスは胃や腸から体内に

吸収され、呼気から排出されるので、健康な人は飲み過ぎなければ心配することはありません。 

ただし、炭酸によって、胃での鉄分の吸収が弱まるため、元々貧血気味の人は飲み過ぎに注意が必要です。また、

炭酸ガスによる刺激で胃腸の動きが活発になるため、胃腸が弱い人は飲み過ぎると、下痢や腹痛など消化器系の

症状を引き起こす可能性があります。潰瘍性大腸炎や逆流性食道炎、胃潰瘍、十二指腸潰瘍の人は炭酸が症状を

悪化させる可能性があるので、飲むのを控えるべきです」 

Q.健康な人であれば、炭酸水を水代わりに飲んでも問題ないのでしょうか。例えば、炭酸水で薬を飲んだ場合、

どうなりますか。 

市原さん「健康な人であれば、水の代わりに炭酸水を飲んでも問題はありません。ただし、薬の種類にもよりま

すが、炭酸水で薬を飲むのは避けましょう。薬の成分の吸収を弱めることがありますし、薬が発泡しながら一気

に溶けて、うまく飲み込めないこともあるためです」 

Q.ネット上で「炭酸水はダイエットに効果的」といった情報もありますが、本当でしょうか。 

市原さん「炭酸水を飲むと、胃の中でガスが拡散するので満腹感を得やすくなります。食べ過ぎの予防になり、

その結果として、ダイエット効果が期待できます」 

Q.炭酸水を飲む際の適切な量はありますか。例えば、1日ペットボトル 1本（500ミリリットル）程度であれば

問題ないでしょうか。 

市原さん「ペットボトル 1本程度なら問題ないと思います。個人差があるので適切な量を提示することは難しい

ですが、飲んだ後、胃腸に何かしらの症状が出た場合は、飲み過ぎのサインだと考えてください。先述しました

が、貧血気味の人や胃腸が弱い人は特に飲み過ぎに注意してください」 

********************************************************************************************* 

[4] 廃棄物関係 

◇食品ロス削減に取り組む事業者を今年も公表します 

＜農林水産省 2022年 8月 10日＞ https://www.maff.go.jp/j/press/shokuhin/recycle/220810.html 

---------- 

◇使い捨てカップ、年 3億個超 スタバなどカフェ大手 9社 

＜共同通信 2022年 8月 12日＞ https://nordot.app/930615068152152064?c=39546741839462401 

 日本の主要カフェチェーン 9社で 2020年に使い捨てられたプラスチックや紙のカップが、推計で 3億 6950万
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個に上るとの調査報告書を環境保護団体グリーンピースが12日までにまとめた。1日100万個を超える計算で「再

利用容器の使用拡大などで使い捨てカップ削減に取り組む必要がある」と指摘した。 

 調査対象はスターバックスコーヒー、タリーズコーヒー、プロントなど大手カフェチェーン 9社。各社へのア

ンケート、調査員を使った店内での観察、集めたレシートの分析などを基に、各企業の売り上げデータなどを加

味して 20年の使い捨てカップの消費量を推定した。 

********************************************************************************************* 

[5] 温暖化対策関係 

◇J-クレジット制度を活用し、カーボンニュートラルに向けて中小企業の脱炭素化の促進や中長期的な森林吸収

量の確保・強化を目指します 

＜経済産業省 2022年 8月 10日＞ 

https://www.meti.go.jp/press/2022/08/20220810002/20220810002.html?from=mj 

 ---------- 

◇J-クレジット制度における森林管理プロジェクトに係る制度の見直しについて 

＜農林水産省 2022年 8月 10日＞ https://www.rinya.maff.go.jp/j/press/sin_riyou/220810_25.html 

---------- 

◇自動車の電動化に伴って影響を受ける中堅・中小自動車部品サプライヤーの業態転換・事業再構築を全国で支

援します 

＜経済産業省 2022年 8月 12日＞ 

https://www.meti.go.jp/press/2022/08/20220812003/20220812003.html?from=mj 

---------- 

◇水素パトカー、徳島で活躍 市民の目引く斬新デザイン 

＜共同通信 2022年 8月 12日＞ https://www.47news.jp/news/8173769.html 

********************************************************************************************* 

[6] 調査、公募、意見募集等 

[統計資料] 

◇薬事工業生産動態統計令和 4年 5月分月報について 

＜厚生労働省 2022年 8月 12日＞ https://www.mhlw.go.jp/haishin/u/l?p=r0rD2MIgVBljbfE9Y 

********************************************************************************************* 

[7] 関連会議等の開催案内、記録・報告、資料等 

[開催案内] 

・薬事・食品衛生審議会 医療機器・体外診断薬部会（ペーパーレス）を開催します   ８月１７日 

＜厚生労働省 2022年 8月 10日＞ https://www.mhlw.go.jp/haishin/u/l?p=0TS9prxeKmcdE4lDY 

  新型コロナウイルス（SARS-CoV-2）抗原簡易検査キットに係る一般用 検査薬ガイドライン（案）について 

・薬事・食品衛生審議会 医薬品第一部会を開催します   ８月 25日 

＜厚生労働省 2022年 8月 10日＞ https://www.mhlw.go.jp/haishin/u/l?p=i27lfGQJTr7wtWYZY 

・（開催案内）第 80回厚生科学審議会 再生医療等評価部会   ８月 17日 

＜厚生労働省 2022年 8月 10日＞ https://www.mhlw.go.jp/haishin/u/l?p=n3rxaHAdWqrkoXMNY 

１）ヒト ES細胞樹立計画（樹立計画変更申請）の指針への適合性確認について（公開） 

２）第一種再生医療等提供計画の再生医療等提供基準への適合性確認について（非公開） 

・「新技術を活用した屋外貯蔵タンクの効果的な予防保全に関する調査検討会」の開催   ８月 17 日 

＜総務省消防庁 2022年 8月 10日＞ 

https://www.fdma.go.jp/pressrelease/houdou/items/4b9474d3e72c114d562658f7bfd88de9f050d7f5.pdf 

屋外貯蔵タンクの維持管理の高度化、点検作業のスマート化に資するため、「新技術 を活用した屋外貯蔵タンク

の効果的な予防保全に関する調査検討会」を開催することと したのでお知らせします。 なお、本検討会は新技

術のうちドローン等を活用した効果的な予防保全に関する調査 検討を行います。 

１ 背景・目的 
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各保安分野では新技術の導入が進展しており、我が国の高経年化が進んだ大規模な屋外貯蔵タンクの点検におい

ても安全性、効率性を高める新技術の導入により効果的な予防保全を行うことなど、スマート保安の実現が期待

されています。 

 屋外貯蔵タンクの側板上部など高所の点検は、従来から目視点検を中心に実施されてきたところですが、詳細な

点検を行うには、仮設足場やゴンドラ等の設置が必要であり、安全面や費用面に関する課題が残されていました。 

 近年、各種インフラ構造物等に対しては、撮影・測定機器等を搭載したドローンを活用した点検の導入により、

点検作業の高度化、効率化に大きく寄与しています。 

 従来、屋外貯蔵タンク周囲には危険区域が設定されており、防爆型の製品開発が進んでいないドローンを維持管

理点検に導入することは難しい状況であったところ、令和３年度に消防庁で開催した検討会において、定常時の

屋外貯蔵タンクの周囲（タンク直上３ｍまでの範囲、溜めます部は除く。）には、引火・爆発危険のある濃度の可

燃性蒸気は滞留しないことが確認されました。 

 このような状況を踏まえ、大規模な屋外貯蔵タンクの維持管理の高度化、点検作業のスマート化に向け、新技術

のうちドローン等を活用した効果的な予防保全に係る検討を実施します。 

２ 検討項目 

ドローンを活用した屋外貯蔵タンクの点検方法に関する事項等 

・日本産業標準調査会第 69回標準第一部会   8月 17日 

＜経済産業省 2022年 8月 12日＞ 

https://wwws.meti.go.jp/interface/honsho/committee/index.cgi/committee/46866 

1. 日本産業規格の制定等に係る調査審議の専門委員会への付託（審議） 

2. 特定標準化機関（CSB）から申出の日本産業規格案について（審議） 

3. 形式改正として付議された日本産業規格案について（審議） 

4. 新市場創造型標準化制度【JIS】案件について（審議） 

********************************************************************************************* 

[8] その他 

◇インフルエンザ、感染症関係 

・中国で新ウイルス「狼牙ヘニパウイルス」せきや発熱 

＜テレ朝 news 2022年 8月 12日＞ 

https://news.tv-asahi.co.jp/news_international/articles/000264873.html 

中国東部で動物から人に感染する新たなウイルスが見つかりました。 

 山東省や河南省で見つかった新たなウイルスは「狼牙ヘニパウイルス」と名付けられ、これまでに 35人の感染

が確認されています。 

 発熱やせきなどの症状が報告されていますが、死者や重症者は出ていません。 

 中国とシンガポール、オーストラリアの合同研究チームがアメリカの医学誌で今月発表しました。 

 感染者は主に農業従事者で動物との接触歴がありました。 

 人から人に感染するかは分かっていません。 

 研究チームによりますと、トガリネズミがウイルスの自然の宿主とみられています。 

---------- 

・サル痘の患者の発生について  

＜厚生労働省 2022年 8月 10日＞ https://www.mhlw.go.jp/haishin/u/l?p=3zqxKDBdGuqk4T5NY 

---------- 

・スペインからの家きん肉等の一時輸入停止措置について 

＜農林水産省 2022年 8月 12日＞ https://www.maff.go.jp/j/press/syouan/douei/220812.html 

・米国からの家きん肉等の一時輸入停止措置について 

＜農林水産省 2022年 8月 12日＞ https://www.maff.go.jp/j/press/syouan/douei/220812_4.html 

-------------------- 

◇その他 
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・候補者名簿、再提出も 会員任命拒否問題―学術会議 

＜時事ドットコム 2022年 8月 12日＞ https://www.jiji.com/jc/article?k=2022081001031&g=soc 

 日本学術会議の総会が１０日開かれ、学術会議が推薦した会員候補６人の任命が拒否された問題などについて

議論した。梶田隆章会長は「一連の手続きは終了した」とする政府に対し、任命手続きの再開を求めるため、６

人の候補者名簿を改めて提出することを提案していると明らかにした。 

 梶田会長によると、３月と今月に松野博一官房長官と面談した際に提案した。松野氏は難色を示し、次期会員

を選考する過程で解決を図れないか打診され、結論には至らなかったという。 

********************************************************************************************* 

[付録] 

◇大学に増加する「実務家教員」の功罪 元テレビマンの業界ノリに学生たちは辟易 

＜マネーポスト 2022年 8月 11日＞ https://www.moneypost.jp/937190 

 現在、大学の教員に「実務家教員」と呼ばれる存在が増加している。文部科学省によれば「専攻分野における

実務の経験を有し、おおむね 5年以上の実務の経験を有し、かつ高度の実務の能力を有する者」と定義されてい

る。 

 大学がこうした実務家を教員として雇用するようになった背景には、学部段階から企業との有機的な連携を求

める声や、実践的な教育へのニーズの高まりがあると言われている。関西の有名私大に勤務する大学教員（40代・

男性）は、実務家教員の存在について、次のように説明する。 

「現在、私立大学では、どこも学生たちの就職率を非常に重視しています。学生生活に関するアンケートを実施

すると、『内定が取れるか不安』『ちゃんと行きたい業種に就職できるか』といった回答が多くを占めます。ま

たオープンキャンパスで個人面談をすると、保護者の質問もその大半が就職に関するものです。 

 各大学にはキャリアセンターがあり、そこでイベント開催や面談などをしていますが、それだけではサポート

が十分とは言い難い。実務家教員を雇用するメリットは、現場経験が豊富な教員を雇用することで、早くから学

生に業界への関心を持たせ、就職活動に励んでもらうということがあります」 

 しかし、実務家教員を増やすことにはデメリットも感じるという。 

「もちろん、メリットだけではありません。大学教員は研究と教育の二本柱が基本ですが、研究を疎かにしてい

る実務家教員は少なくありません。昇任人事の際に、『論文審査よりも教育活動を重視してほしい』と要望を出

す方もいました」（同前） 

 実務家教員による事件も起こっている。今年 7月、勤務先の女子大で、女子学生に睡眠薬を混ぜたお酒を飲ま

せわいせつ行為を行ったとして逮捕されたのは、民放キー局で解説委員などを務めた元大学教授だった（逮捕直

前に大学に懲戒解雇されている）。 

 はたして学生たちは、実務家教員についてどう感じているのか。そのリアルな声を集めた。 

「芸能人と仲が良かった」テレビ局時代の自慢話 

「自分たちの知らないマスコミの中の話が聞けるのはよかったが、“業界風のノリ”が嫌だった」というのは、

現在、マスコミに勤務する女性・Aさん（20代）。大学時代に「テレビ局出身の実務家教員」のゼミに所属して

いた。 

「ゼミの先生は、とにかく“昭和臭”がすごかったですね。気に入っている女子学生をしょっちゅうゼミのあと

に飲み会に誘って、その場でも『彼氏いるか？ 早めに相手を見つけないと、売れ残るぞ！（笑）』などとセク

ハラ発言をしていたこともありますし、男子学生には高圧的な態度で『お前じゃマスコミで働けないぞ？ 社会

に出る気あるのか？』などと発言していました。“社会人経験者”として学生にマウントを取っている印象でし

た。 

 またテレビ局にいた時代の自慢話も多く、『あの芸能人と仲が良かった』とか『自分がテレビを作っていた頃

は良かった』と“老害トーク”ばかりで、ちゃんと卒論指導してほしいと愚痴を言っていた学生も少なくありま

せんでした」 

 私立大学に通っている女子学生・Bさん（20代）は、「広告代理店出身の実務家教員」によるマーケティング

系の講義を受講している。 

「コロナ前は頻繁に飲み会をしていて、一部のゼミ生に代理店の男性を紹介したりしていました。私が一番嫌な
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のは、一部の学生を“さん付け”ではなく『○○ちゃん』と呼んだり、お気に入りの学生を下の名前で呼び捨て

したりすることです。 

 正直、今の時代に合っていないと思うし、気持ち悪いです。でも、その軽いノリが好きだという学生もいるの

で、悪い面ばかりではないのかもしれませんが……。なかには代理店に就職したくて、コネがもらえると思い込

んでいる学生も多いようです」 

 この教員の授業を受講しているという男子学生・Cさんは、良い点、悪い点、その両方があると指摘する。 

「講義では、広告のコピーライターの話や広告表現について学べて非常に勉強になりました。僕自身、広告業界

への興味が高まったのは間違いありません。ただ、男子学生たちと一緒にいる時には、下ネタトークが多すぎる

……。コンプライアンスが緩い時代に、なんでもアリのマスコミ業界にいたから、今でもそうした意識が薄いの

かもしれません」 

 もちろん、実務家教員のなかにも優れた研究をおこない、熱心に教育活動に励む者も少なくないはずだ。しか

しその一方で、学生との距離感を見誤り、古い“業界ノリ”を持ちこむ教員もいる。大学が学問をする場である

以上、そうした慣習を持ち込まないことは最低限のモラルではないだろうか。 

******************************************************************* 以上 ******************** 
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